
根据《鄂尔多斯建筑业协会
章程》规定及《鄂尔多斯建筑业协
会会费收缴办法》收费标准，4 月
23 日，鄂尔多斯建筑业协会向各
会员单位印发了《关于缴纳 2018
年度会费的通知》，要求各会员单
位于 2018 年 5 月底前完成会费
缴纳工作。

会费是协会的主要经济来
源，是维持协会各项工作正常开
展的重要保证。按期缴纳会费是
每个会员单位的义务，请各会员
单位大力支持，共同做好会费收
缴工作，以保证协会正常运转和
更好的为行业、会员单位提供优
质服务。

鄂尔多斯建筑业协会
2018 年度会费收缴工作已开始
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鄂尔多斯建筑业协会主办

4 月 16 日至 19 日，鄂尔多斯
建筑业协会在广泛征求会员企业观
摩交流意向的基础上，认真筹划、精
心组织了我市部分房建专业、路桥
专业和市政专业会员企业代表分别
对广东省长大公路工程有限公司承
建的港珠澳大桥 CB04 标（主桥桥梁
施工标）和 CB07 标（钢桥面铺装标）、
虎门二桥 S4 标项目，及鲲鹏建设集
团有限公司、浙江省建工集团有限
责任公司进行了观摩交流学习。此
次活动主要是学习和借鉴国内优秀
建筑施工企业先进经营管理方式、
生产模式以及我国优秀大型工程项
目的前沿技术等。

4 月 16 日至 17 日，与广东省
长大公路工程有限公司交流座谈会
及现场观摩。

广东省长大公路工程有限公司
成立于上世纪 50 年代，是广东省最
早创建的一支公路施工专业队伍。
公司现总资产超过 300 亿元，年施工
产值超过 150 亿元，是具备国家公
路工程施工总承包特级资质、公路
行业设计甲级资质并拥有对外经营
权的大型企业。大跨度悬索桥、斜拉
桥、连续刚构桥、连续梁桥、拱桥、钢
桥面铺装以及环氧沥青钢桥面铺装
等施工技术达到了国内领先水平。

交流过程中，广东省长大公路
工程有限公司副总工荣国城、张育
才分别对港珠澳大桥 CB04 标（主桥
桥梁施工标）和 CB07 标（钢桥面铺装
标）的前期选址及方案确定过程；桥
梁设计中遇到的主要困难及最终解
决办法，施工过程中的难点及取得
的经验；桥梁设计过程中及桥梁施
工过程中采用的新理论、新方法、新
材料及新工艺应用等多方面的施工
经验进行了交流。16 日下午，荣副总
工带领观摩交流团来到港珠澳大桥
进行现场观摩，亲身感受了港珠澳

大桥的恢弘壮观和工程建设者们的
创新、勇气和智慧。广东省长大公路
工程有限公司项目经理鲜荣对虎门
二桥 S4 标项目前期选址及方案确
定过程；施工过程中的难点及取得的
经验；设计过程中及桥梁施工过程中
采用的新理论、新方法、新材料及新
工艺；针对环境保护的特殊设计；施
工组织管理，主要工、料、机组织管
理，质量安全管控；BIM 在施工管理
中的应用等多方面的施工经验同观
摩交流团进行了交流。17 日下午，观
摩交流团来到虎门二桥 S4 标项目
进行现场观摩。

4 月 18 日，与鲲鹏建设集团有
限公司交流座谈会。

鲲鹏建设集团成立于 1993 年，
拥有市政行业工程设计甲级、建筑行
业工程设计甲级、市政公用工程施工
总承包特级、建筑工程施工总承包特
级等二十余项建筑业资质，是国内少
数拥有两项行业甲级和两项特级资
质的大型建筑企业。鲲鹏建设集团
是一家全国性企业，业务遍及浙、苏、
沪、闽、粤、川、赣、皖、渝、桂、辽、湘、

鲁、晋、蒙、鄂、滇、新、黔、豫、陕、琼、
冀等省市地区。鲲鹏建设集团经过
多年原创性探索，发展出一条与通
行的“项目经理承包制”有本质区别
的“法人做工程”模式和“项目经理
责任制”模式。原创施工企业管理、
项目管理信息化软件和信息化实现
方式，为适应行业进步，积极探索
BIM 技术在工程项目建造阶段的应
用和价值。

交流过程中，鲲鹏建设集团董
事长毛晨阳从鲲鹏建设集团企业层
面，包括组织架构、资质情况、鲲鹏
特长、企业文化；项目层面，包括项
目经理承包制、项目经理负责制、项
目经理责任制等两大方面详细介绍
了企业的发展状况。双方主要就新
型的项目承包管理模式、“法人做工
程”和“项目经理承包制”的具体运
营方式、项目管理信息化的实现方
式、BIM 技术运用运行经验及利与弊
等进行了深入的探讨、交流。

4 月 19 日，与浙江省建工集团
有限责任公司交流座谈会。

浙江省建工集团有限责任公司

是一家以设计研发为引领，集房屋建
筑、钢结构、幕墙装饰、轨道交通、机
电安装、地基基础、市政工程、水利水
电、地下空间、特种结构施工及投融
资为一体的大型国有企业。企业年
总产值 300 亿元、年施工面积 3000
万平方米以上，施工辐射 32 个省市
以及阿尔及利亚等国，在国内形成了
西北、中南、北方等九大区域市场。

交流过程中，浙江建工集团副总
经理柴建森、副总工程师沈西华等领
导从企业概况、技术交流、项目经营
管理、质量安全管控、企业文化等几
个方面详细介绍了浙江建工集团的
发展状况。双方重点就工地偏远，公
司如何管控项目部；项目部如何控制
材料供给；劳务公司的运营模式；绿
色施工的创建等进行了深入的探讨、
交流。

本次观摩交流会内容充实、目的
明确、针对性强，观摩交流团企业代
表纷纷表示通过观摩学习我国优秀
大型工程项目的前沿技术、国内优秀
建筑业企业的先进运营管理方式、生
产模式等，不仅领略到了国内先进技

术、创新技术的应用，学习到了一流
项目、先进企业的管理理念，也从这
些一流项目、先进企业的建设者身上
体会到了新时代的工匠精神，激励了
我市企业家和建设者始终铭记职责
与使命，继续开拓进取、奋发有为。

一直以来，鄂尔多斯建筑业协会
将强化交流学习作为会员企业发展
的动力源泉，此次鄂尔多斯建筑业协
会春季观摩交流，势必对企业引进先
进的管理经营理念、模式，促进各项
工作实现科学化、规范化，以及对加
强企业各工程质量管控水平提升，促
进工程项目新技术应用起到积极的
推动作用。

今后，鄂尔多斯建筑业协会将继
续寻求专业理论性强、实践经验丰富
的业内优秀企业代表广泛联系合作，
通过“走出去、请进来”的方式，加
强与外界相关建筑单位的交流学习，
引导我市建筑企业转型升级及解决
当前面临的实际问题，寻找发展新
机遇，为企业持续发展起到积极的
促进作用，从而提升我市建筑业整体
水平。 （邬 娜）

观摩促交流 协作共发展

鄂尔多斯建筑业协会组织开展春季观摩交流会

3 月 30 日，内蒙古自治区建筑
业协会在呼和浩特市召开五届四次
理事会。

内蒙古自治区建筑业协会会长
韩平站在协会战略发展的高度做了
指导性发言，强调了协会在 2017 年
开展行业调查研究、工程创优、培训

咨询以及助推企业提升核心竞争力
等方面所做的工作。还进一步明确
了协会今后的工作重心和努力方向。

会上，内蒙古自治区建筑业协会
副会长兼秘书长杨晓刚作《内蒙古自
治区建筑业协会 2017 年工作总结
及 2018 年工作计划》报告，报告认

真总结了协会 2017 年重点工作，并
安排部署 2018 年工作任务。

大会表决通过了内蒙古自治区
建筑业协会 2017 年度财务报告；增
补及变更五届理事会副会长的提
案；增补理事会理事、常务理事的提
案；231 家会员单位入会申请及建筑
工业化与装配式建筑分会领导机构
的提案。

自治区住房和城乡建设厅副厅
长韩有明代表自治区住建厅向大会
的召开表示热烈祝贺，并分别从转
型升级，提高企业竞争力；加强质量
安全服务，促进工程质量安全水平
提高；履行规范行为职能，构建行业
自律机制；加强自身建设，提高协会
发展能力等几方面对协会下一步工
作提出了要求。

同日下午，自治区住建厅建筑
业处闫保和调研员就《内蒙古自治
区人民政府办公厅关于促进建筑业
持续健康发展的实施意见》做专题
解读。对出台《实施意见》的意义和

背景、《实施意见》的主要内容及要
点、落实《实施意见》的几点建议，三
大方面进行了详细讲解。

此次会议还就内蒙古自治区建
筑业协会 2017 年度优秀员工、优秀
部门及优秀分支机构；内蒙古自治区
建筑行业先进协会及优秀协会工作

者；内蒙古自治区建筑业优秀企业、
优秀企业家及建设工程质量奖 4 大
类奖项分别进行表彰。鄂尔多斯建
筑业协会荣获内蒙古自治区建筑行
业先进协会，邬娜荣获优秀协会工作
者称号。

（魏 波）
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